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A N F R A G E von Hansjörg Schmid (SVP, Dinhard), Richard Weilenmann  

 (SVP, Buch a. Irchel) und Werner Schwendimann (SVP, Stammheim) 
 

betreffend Zukunft des Gutsbetriebes der Psychiatrischen Klinik Rheinau 

________________________________________________________________________ 

 

 

Es ist bekannt, dass die Gesundheitsdirektion neue Wege für den Fortbestand des Gutsbetrie-

bes der Psychiatrischen Klinik Rheinau sucht. So wurden Teile des Gutsbetriebes dem For-

schungsinstitut für biologischen Landbau offeriert. Im Hinblick auf weitere Massnahmen stellen 

wir der Gesundheitsdirektion folgende Fragen: 

 

1. Was für eine längerfristige Zielsetzung besteht für diesen Betrieb, und wer legt dieses Ziel 

fest? 

 

2. Besteht die Möglichkeit, dass dieser Betrieb privatisiert wird? 

 

3. Wenn ja, wie stellt sich der Regierungsrat eine Verpachtung oder Veräusserung vor und zu 

welchen Bedingungen? 

 

4. Ist das heutige Betriebspersonal informiert? 

 

5. Wie sehen die finanziellen Konsequenzen für den Kanton zwischen Selbstbewirtschaftung 

und Verpachtung aus? 

 

6. Schliesst der Betrieb mit einem positiven Rechnungsergebnis ab? Wenn nein, wie gross ist 

der durchschnittliche jährliche Verlust und seit wann gibt es Verluste? 

 

7. Hat der Betrieb für die Klinikinsassen als Arbeits- oder Therapieplatz noch eine Bedeutung? 

Werden auf dem Betrieb noch Patienten beschäftigt? 

 

Wir danken dem Regierungsrat für die Beantwortung unserer Fragen. 

 

 

 

 Hansjörg Schmid 

 Richard Weilenmann 

 Werner Schwendimann 


